

ABRIL 2024

boletín mensual



Real Oratorio del Caballero de Gracia

DEL PAPA

Mirar, tocar y comer el cuerpo resucitado de Cristo

En este tercer domingo de Pascua, volvemos a Jerusalén, al Cenáculo, como guiados por los dos discípulos de Emaús, que habían escuchado con gran emoción las palabras de Jesús en el camino y luego lo reconocieron «al partir el pan» (Lc 24, 35). Ahora, en el Cenáculo, Cristo resucitado se presenta en medio del grupo de discípulos y los saluda: «¡La paz con vosotros!» (v. 36). Pero estaban asustados y creían «ver un espíritu», así dice el Evangelio (v. 37). Entonces Jesús les muestra las llagas de su cuerpo y dice: «Mirad mis manos y mis pies —las llagas—; soy yo mismo. Palpadme» (v. 39). Y para convencerlos, les pide comida y la come ante su mirada atónita (cf. vv. 41-42).

Hay un detalle aquí en esta descripción. El Evangelio dice que los apóstoles “por la gran alegría no acababan de creerlo”. Tal era la alegría que tenían que no podían creer que fuera verdad. Y un segundo detalle: estaban atónitos, asombrados, asombrados porque el encuentro con Dios siempre te lleva al asombro: va más allá del entusiasmo, más allá de la alegría, es otra experiencia. Y estos estaban alegres, pero una alegría que les hacía pensar: pero no, ¡esto no puede ser verdad!.... Es el asombro de la presencia de Dios. No olvidéis este estado de ánimo, que es tan hermoso.

Este pasaje evangélico se caracteriza por tres verbos muy concretos, que en cierto sentido reflejan nuestra vida personal y comunitaria: mirar, tocar y comer. Tres acciones que pueden dar la alegría de un verdadero encuentro con Jesús vivo.

Mirar. “Mirad mis manos y mis pies” —dice Jesús. Mirar no es solo ver, es más, también implica intención, voluntad. Por eso es uno de los verbos del amor. La madre y el padre miran a su hijo, los enamorados se miran recíprocamente; el buen médico mira atentamente al paciente... Mirar es un primer paso contra la indiferencia, contra la tentación de volver la cara hacia otro lado ante las dificultades y sufrimientos ajenos. Mirar. Y yo, ¿veo o miro a Jesús?

El segundo verbo es tocar. Al invitar a los discípulos a palparle, para que constaten que no es un espíritu —¡palpadme! —, Jesús les indica a ellos y a nosotros que la relación con él y con nuestros hermanos no puede ser “a distancia”, no existe un cristianismo a distancia, no existe un cristianismo solo a nivel de la mirada. El amor pide mirar y también pide cercanía, pide el contacto, compartir la vida. El buen samaritano no solo miró al hombre que encontró medio muerto en el camino: se detuvo, se inclinó, curó sus heridas, lo tocó, lo subió a su montura y lo llevó a la posada. Y lo mismo ocurre con Jesús: amarlo significa entrar en una comunión de vida, una comunión con él.

Y pasamos al tercer verbo, comer, que expresa bien nuestra humanidad en su indigencia más natural, es decir, la necesidad de nutrirnos para vivir. Pero comer, cuando lo hacemos juntos, en familia o con amigos, también se convierte en expresión de amor, expresión de comunión, de fiesta... ¡Cuántas veces los Evangelios nos muestran a Jesús que vive esta dimensión convivial! Incluso como Resucitado, con sus discípulos. Hasta el punto de que el banquete eucarístico se ha convertido en el signo emblemático de la comunidad cristiana. Comer juntos el cuerpo de Cristo: este es el centro de la vida cristiana.

Hermanos y hermanas, este pasaje del Evangelio nos dice que Jesús no es un “espíritu”, sino una Persona viva; que Jesús cuando se acerca a nosotros nos llena de alegría, hasta el punto de no creer, y nos deja asombrados, con ese asombro que solo da la presencia de Dios, porque Jesús es una Persona viva. Ser cristianos no es ante todo una doctrina o un ideal moral, es una relación viva con él, con el Señor Resucitado: lo miramos, lo tocamos, nos alimentamos de él y, transformados por su amor, miramos, tocamos y nutrimos a los demás como hermanos y hermanas. Que la Virgen María nos ayude a vivir esta experiencia de gracia (Regina coeli, 18 de Abril de 2021).

CHARLAS COLOQUIO PARA JÓVENES, NOVIOS Y MATRIMONIOS JÓVENES

Domingo 14 a las 19:00h.

La Teología del cuerpo. Enseñanzas de San Juan Pablo II sobre el hombre, la mujer y el amor humano (6ª clase).

CATEQUESIS A FONDO Y DE CONTINUIDAD

Santa Biblia, Historia Sagrada,
Doctrina y Vida Cristiana

Para profesionales jóvenes

Los viernes a las 19:30h.

Las primeras lecciones serán de Introducción a la Sagrada Escritura. Más adelante seguiremos con el Génesis y el Éxodo.

VISITA GUIADA AL REAL ORATORIO

El segundo sábado del mes
de 12:00 a 13:00h.

CINEFORUM

El sábado 20, a las 19:00h.

EL CABALLERO DE GRACIA

Oración para la devoción privada



Señor Jesús, que concediste al Caballero de Gracia ferviente amor a la Iglesia, a la Eucaristía y a los más necesitados, así como un gran celo apostólico, haz que, siguiendo su ejemplo, te adoremos y te recibamos con frecuencia en el Santísimo Sacramento, te sirvamos en nuestra vida ordinaria de trabajo y de familia, y te demos a conocer a todos los hombres. Dígnate glorificar a tu siervo Jacobo y concédeme por su intercesión el favor que te pido... (pídase). Así sea.

(Agradeceremos nos comuniquen los favores que consigan con su intercesión. Son muy útiles para el proceso de beatificación.)

CONCIERTOS

Sábado 13	a las 19:00h.	Carolina Andrada, soprano y Carlos Faxas, organista
Viernes 19	a las 19:00h.	Coro de Nuestro Salvador (Copenhague, Dinamarca)
Sábado 27	a las 19:00h.	Grupo vocal Exaudi Vitae

Intención del Santo Padre para el mes de abril

- ▼ **Por el papel de la mujer.** La intención de oración de este mes es para que "la dignidad y la riqueza de las mujeres sean reconocidas en todas las culturas, y para que cese la discriminación que sufren en diversas partes del mundo.

Celebraciones litúrgicas y otras

Día 7. II Domingo de Pascua o de la Divina Misericordia

Día 8. Anunciación del Señor, solemnidad.

Día 14. III Domingo de Pascua

Día 21. IV Domingo de Pascua

Día 25. San Marcos, Evangelista

Día 26. San Isidoro de Sevilla,
obispo y doctor de la Iglesia

Día 28. IV Domingo de Pascua

Día 29. Santa Catalina de Siena,
patrona de Europa.

Día 30. San Pío V

SÍGUENOS EN REDES SOCIALES

Instagram: @oratoriocaballero degracia

Facebook: Oratorio Caballero de Gracia

X (antes twitter) @gracia_oratorio

Lecturas recomendadas

- ◆ **El Siervo de Dios Jacobo Gratij, Caballero de Gracia.**
J. R. Arangüena. Editrice Velar.
- ◆ **Diccionario histórico y biográfico del Caballero de Gracia.**
- ◆ **Novios con futuro. Un itinerario para el éxito en pareja.** J. M. Silva Castignani.
Palabra.
- ◆ **La fe es razonable.**
Scott Hahn. Rialp.
- ◆ **Dios, la Ciencia, las pruebas.**
M. Y. Bolloré, O. Bonnassies.
- ◆ **Virtudes. Experiencias humanas y cristianas.** J. L. Lorda. Rialp.
- ◆ **Las bienaventuranzas.** G. Chevrot. Rialp.
- ◆ **Nuevo devocionario católico,** J. R. Pérez Arangüena. Biblioteca Online.

VIAJE POR EL NORTE Y NOROESTE DE ESPAÑA

28 de abril al 3 de mayo

Visitaremos las catedrales de León, Oviedo, Mondoñedo, Orense y Zamora. Y la costa asturiana (Ribadeo) y los Monasterios de Sobrado de los Monjes y Oseira. Quedan algunas plazas libres.



CORO DEL ORATORIO. Se necesitan voces, especialmente de varones.

Compendio del Catecismo de la Iglesia Católica

198. ¿Qué tipo de culto se rinde a la Virgen María?

A la Virgen María se le rinde un culto singular, que se diferencia esencialmente del culto de adoración, que se rinde sólo a la Santísima Trinidad. Este culto de especial veneración encuentra su particular expresión en las fiestas litúrgicas dedicadas a la Madre de Dios y en la oración mariana, como el santo Rosario, compendio de todo el Evangelio.

199. ¿De qué modo la Virgen María es icono escatológico de la Iglesia?

Contemplando a María, la toda santa, ya glorificada en cuerpo y alma, la Iglesia ve en ella lo que la propia Iglesia está llamada a ser sobre la tierra y aquello que será en la patria celestial.

actividades

Horario de Misas

De lunes a sábado:	Mañanas: 11:15 13:15	Tardes: 17:15* 18:15 20:15**
Domingos y festivos de precepto:	Mañanas: 10:15 12:15 13:15	Tardes: 17:15* 18:15 20:15**
(*) Se suprime en los meses de julio y agosto (**) Se suprime los días 24 y 31 de diciembre		
Apertura del Oratorio: A las 10:00 y a las 17:00		
Exposición del Santísimo: Todo el tiempo excepto durante la celebración de las Misas.		
Bendición del Santísimo: 13:05 y 20:05 Santo Rosario: Todos los días a las 19:35.		
Confesiones: Todo el tiempo que está abierto el Oratorio.		

Todas las semanas

Miércoles	18:45	Curso de Teología sobre La Creación
Jueves	18:45	Jueves Eucarístico: Oración predicada, Santo Rosario y Bendición con el Santísimo
Viernes	19:35	Catequesis a fondo y de continuidad
Domingo	12:15	Catequesis de Primera Comunión

Retiros mensuales

Jueves 11	18:45	Para todos
Viernes 26	19:30	Para hombres jóvenes

MISA DE LA ASOCIACIÓN EUCARÍSTICA el domingo 7 a las 12:15h.

CURSO DE RETIRO del 8 al 11 de abril en Los Rosales (Villaviciosa de Odón).

INCORPORACIONES A LA ASOCIACIÓN EUCARÍSTICA

El que desee pertenecer a la Asociación Eucarística del Caballero de Gracia puede solicitarlo a alguno de los sacerdotes.

En la web del Oratorio puede encontrar la información oportuna:
<https://caballerodegracia.org/origen-y-fines/>

OTROS CURSOS EN MARCHA

- Para cuidadores de personas mayores
- Informática básica

CURSO PREMATRIMONIAL: sábado 20 y domingo 21



Real Oratorio del Caballero de Gracia

Caballero de Gracia, 5 y Gran Vía, 17. 28013 Madrid. Tf. 91 5326937. Fax: 91 2540664.
e-mail: info@caballerodegracia.org web: www.caballerodegracia.org